NACIONALES Granma FEBRERO 2012 > martes 21



Rosabel y Juan Carlos, matrimonio beneficiado. FOTO DEL AUTOR

Protección a los más necesitados

Otorgados primeros subsidios para acciones constructivas en la vivienda

VENTURA DE JESÚS

LIMONAR, Matanzas.—Rosabel Izquierdo y Juan Carlos Ramos, matrimonio residente en la zona este de la cabecera municipal de Limonar, de la provincia de Matanzas, están entre las primeras personas en recibir el subsidio para acciones constructivas en su vivienda, a partir del Reglamento que aprobó el Consejo de Ministros y entró en vigor el pasado 15 de enero.

Estamos muy agradecidos, la Revolución nunca ha dejado de ayudarnos cada vez que hemos solicitado apoyo, sostuvo Juan Carlos luego de explicar que tanto él como su esposa son impedidos físicos y no tienen solvencia para emprender este tipo de acciones.

El subsidio a este núcleo asciende a 56 mil pesos y comprende la ejecución de la célula habitacional básica, que se corresponde con una vivienda de 25 metros cuadrados como máximo e incluye el pago de la mano de obra contratada.

Rosabel y Juan Carlos residen actualmente en una vivienda constituida, en lo fundamental, de tabla costanera de pino, con teja de fibrocemento en la cubierta, v tienen como único ingreso los 305 pesos que recibe él por la chequera de jubilación.

Al comentar sobre la marcha de estos procedimientos, Iván Castro Rodríguez, presidente del Consejo de la Administración Municipal en Limonar (instancia facultada para aprobar la petición), dijo a Granma que hasta la fecha han examinado otras tres solicitudes. Tras un detallado estudio de estas, dijo, se determinó que correspondían a familias con suficientes ingresos como para adquirir progresivamente los materiales de construcción liberados, a precios sin subsidios, o en cambio solicitar un crédito bancario, que con estos fines también comenzaron a otorgarse a finales del 2011.

Explicó que en los próximos días evaluarán otros ocho casos como continuidad del proceso, que exige a los interesados realizar la solicitud en las oficinas de trámites de las direcciones municipales de la Vivienda, expediente que debe contener, además, la evaluación integral de la situación económica de los solicitantes, a cargo de especialistas de las direcciones de Trabajo.

Belkis Rubiera y Amado Sarmiento, directores municipales de la Vivienda y Trabajo, respectivamente, admitieron que el número de solicitantes en el territorio excede los 50 casos, pero que hasta ahora muchos no han completado la documentación exigida y otros no son propietarios del domicilio.

Según Mislay González, subdirectora jurídica de Vivienda en la provincia de Matanzas, el proceso se lleva a efecto según lo aprobado y con el rigor requerido.

La prioridad para recibir este beneficio, insistió, se otorga a las familias con reconocidas carencias financieras, cuyos inmuebles resultaron afectados por catástrofes como ciclones, inundaciones, deslizamientos de tierra, incendios y otros eventos de esta magnitud.

Recordó que la nueva disposición es otra manera con que el Estado socialista respalda a la ciudadanía y a las políticas sociales, en particular para contribuir a la construcción de viviendas en el país, ayudando a las personas sin solvencia económica y que desean emprender acciones constructivas.

De esta forma se concreta el cumplimiento paulatino de los Lineamientos 173 y 299, aprobados por el Sexto Congreso del Partido, relacionados con la eliminación de gratuidades indebidas y subsidios excesivos, y se reafirma el principio de que la Revolución no dejará a nadie desamparado.

Es algo que reconoce el pueblo, y que agradecen personas como Rosabel y Juan Carlos.

Flores sobre el viejo muladar

Un floricultor acogido al Decreto-Ley 259 es sostén para los servicios de la Empresa de Comunales

JULIO MARTÍNEZ MOLINA

CIENFUEGOS.-En la zona de El Piojo, perteneciente al consejo popular Paraíso, la palabra agua era una suerte de espejismo. Los agricultores eludían sembrar sus áreas; en consecuencia estas tierras permanecían yermas, sin cultivar.

Higinio Hernández Montes de Oca desarmó la extendida idea a base de pico y pala. El agua estaba bien abajo, pero la encontró. "Cavé cuatro pozos, me metí en la tierra hasta que di con el líquido. Por eso le puse a mi finca el nombre de Los Pozos", dice.

Como el área queda situada en una elevación, después debí cons-

truir un molino de viento que me ayuda a tirarla hacia una cisterna, para luego regar por gravedad los sembrados, comenta.

Pero crear condiciones para el riego no constituyó su único problema en la superficie de 13,42 hectáreas (una caballería) adquirida en virtud del Decreto-Ley 259, modalidad dentro de la cual Higinio fue precursor en la provincia. Fue hace menos de dos años, refiere, cuando comencé a limpiar el sitio: antes un extenso muladar lleno de basura y mucho marabú.

En medio de la limpieza, extrayendo suciedad y raíces, al floricultor cienfueguero le dio un infarto. "Tenía obstruidas las arterias, sigo vivo gracias a la Revolución y a ella le entrego ahora mis flores".

Recuerda el agricultor cómo trajo los patrones de las plantas de provincias vecinas, antes de iniciar un proceso de injerto para el cual se apoya mucho en un viejo matrimonio de floricultores —Dulce Alfonso y Nicolás Martínez—, quienes trabajaron en la única cooperativa que en un momento se especializó en el giro aquí.

"Ya tengo sembradas más de 30 variedades, entre las cuales sobresalen por su volumen las azucenas, nardos, rosas, girasoles, gladiolos, margaritas, claveles y mariposas", se ufana.



FOTO DEL AUTOR

El abasto floral ha afrontado intermitencias históricas en Cienfuegos. Su finca Los Pozos es hoy el suministrador básico de la Empresa de Comunales de la provincia y sus tres trabajadores le entregan miles de ellas cada semana.

El usufructuario de 53 años, miembro de la Cooperativa de Crédito y Servicios Jorge Alfonso, asegura trabajar a tope. Cree que el cuidado de su salud va en la dieta; no en limitarse en el surco, donde destaca la utilidad del animal: "Esa yunta de buey que tengo no la cambio por nada, cada vez que voy a arar me bendice el campo a sembrar".

Parece que no exagera. Sus plantaciones de flores pueden ser tema de cualquier colección fotográfica o motivo de una postal.

Su belleza ha rebasado las fronteras de la provincia, pues hasta empresas de territorios cercanos ocasionalmente solicitan su respaldo. "No obstante, el grueso del destino de mis producciones - precisa-, está comprometido con Comunales, para sus diferentes servicios en el territorio".

El afiliado al Decreto-Ley 259 experimenta un gran orgullo de que esto se haya hecho posible. Es una responsabilidad con la que no puedo fallar, reafirma el floricultor.

Industria conservera espirituana no aguarda por importaciones

Juan Antonio Borrego

producción del 2011 con frutas y vegetales autóctonos, la industria conservera espirituana inicia una nueva campaña con la aspiración de cumplir sus planes con producciones nacionales.

Según confirmó a Granma Juan Carlos Guzmán, su director, en el 2012 podrá evitarse la importación de pulpa desde otras latitudes, lo cual fue prácticamente una norma en la entidad desde su fundación, hace más de una década.

La industria, una Unidad Empresarial de Base (UEB) de la Empresa Nacional de Conservas del MINAL, dispone de cuatro líneas de producción, incluida una planta de procesamiento y envasado aséptico para la elaboración de pulpas primarias con capacidad para asimilar hasta 120 toneladas de frutas por jornada.

En su infraestructura industrial la UEB espirituana cuenta también con una línea SANCTI SPÍRITUS.—Tras asumir toda la para la obtención de pulpa de cebolla y ajo -aporta el 95 % de la producción nacional-, una de tacho abierto para mermeladas concentradas, puré a granel y otros preparados, y la de compotas.

En relación con este último producto, la planta espirituana ha previsto elaborar en el año en curso unas 7 mil toneladas, el equivalente a la asignación que corresponde a todos los niños del país comprendidos entre cero y tres años de edad.

Al ritmo de unas 20 toneladas diarias, la fábrica comenzó a inicios del 2012 la campaña de la cebolla y, para las próximas jornadas, debe arrancar la de tomate, empeño para el cual la industria recibió los beneficios del mantenimiento correspondiente y fueron adquiridos algunos componentes imprescindibles para asegurar su desempeño.